

Acta 12/2024

En la localidad de Pueblo Garzón el día 31 de julio de 2024, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 11:30.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, Diego Machado y Otto Riera, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel acta y orden del día.

Se aprueba acta 11/2024 por unanimidad de los presentes.

Exposición del Alcalde.

Comienza haciendo referencia a que se coordina con el Director General de Gestión Ambiental iniciar trabajos en las pasarelas cercanas a Prefectura.

Entera que la paisajista Lic. Viviana Lichner estará el día viernes realizando una recorrida por el parque municipal y sector de la antigua estación de ferrocarriles para planificar el acondicionamiento correspondiente al área verde. En cuanto a la edificación noticia que se trabaja en la pintura exterior.

Comunica sobre una reunión mantenida con la ONG Ambá por el proyecto Gran Parque Carapé.

La secretaría pasa a exponer que se trata de una iniciativa ambiciosa, que nace en el este e inspirada en otras experiencias internacionales que se han desarrollado. Busca la integración de las Intendencias de Maldonado y Rocha en pro de impulsar el turismo de naturaleza, la conservación y dar a conocer la identidad de cada pueblo.

La ONG Ambá estuvo reunida previamente con el Intendente Enrique Antía intercambiando sobre el proyecto y abarcaría en Maldonado áreas de Aiguá, Garzón, Pueblo Edén entre otras. Pretende des estacionar la concentración de turismo, enfocándose principalmente en turistas extranjeros pero también nacionales, se busca entre otras cosas, brindar una experiencia integral donde los visitantes puedan degustar productos típicos, adquirir artesanías e intercambiar con locales.

Para ello se busca impulsar cursos de emprendedurismo en línea con lo que la Intendencia de Maldonado, y en este caso el Municipio de Garzón y José Ignacio ya viene ofreciendo a través de las capacitaciones gratuitas en sus centros.

El alcalde manifiesta que se trata de un proyecto que de concretarse brinda un espacio y oportunidad para que vecinos expongan y comercialicen sus productos siendo una herramienta más y significativa para la zona, además de fusionarse con los proyectos que ya vienen desarrollándose como el correspondiente a la estación ferroviaria.

Diego Machado muestra interés en ser partícipe de una segunda instancia de encuentro a desarrollarse en el mes de agosto en Pan de Azúcar, manifestándose a su vez de acuerdo en capitalizar el potencial que el Municipio tiene con éste proyecto en base a los beneficios que recaerán en las economías familiares zonales.

Intercambian sobre las opciones que brinda Europa en cuanto a turismo de naturaleza y realizan comparaciones con nuestra región para definir aspectos diferenciales que muchas veces coinciden con lo que el turista busca.

Refieren a distintos tipos de emprendimientos, pesca deportiva, etcétera, que pueden integrarse a la oferta de servicios.

Refieren a la situación de Venezuela luego de las elecciones presidenciales realizadas en ese país en virtud de resaltar la importancia de preservar la democracia, también como aspecto diferencial a la hora de atraer a la población turista.

Retoma el Alcalde informando que se estuvo realizando trabajos de pintura en cancha de fútbol Garzón y se volvió a comunicar con el Director de Electromecánica Carlos Ximénez, quien se habría comprometido a instalar las luminarias previstas para el lugar a mediados de agosto.

De esa comunicación obtuvo la confirmación también que durante el mes de agosto se estarán instalando luminarias en la bicisenda de José Ignacio.

En otros temas de la Dirección se recuerda que queda pendiente la bajada de energía eléctrica para la obra de viviendas de interés social y el parque municipal.

Entera que se hace un seguimiento a las gestiones iniciadas respecto a la solicitud de pozo semisurgente para parque municipal.

La cuadrilla de vialidad rural ha estado trabajando en el mantenimiento de caminos rurales cercano a establecimiento del Sr. Pedraja, Sr. Corbo, escuela rural Nro. 41 y chacras de Medellín.

Muestra satisfacción por el avance en las obras de las viviendas de interés social en Garzón.

Da por finalizada su exposición.

Exposición de los concejales.

Toma la palabra el concejal Otto Riera, manifiesta que estuvo presente en el lanzamiento de la 15^a edición del José Ignacio International Film donde el Municipio entregó una placa reconocimiento a la familia Pfeffer por su aporte a la cultura.

A través del Fondo Cinematográfico Pfeffer del Sur se otorgará cincuenta mil dólares a un largometraje de ficción iberoamericano. Indica que en la oportunidad hubo un buen marco de público con la presencia del Sr. Presidente de la República Luis Lacalle Pou.

Refiere a los animales sueltos en vía pública, comenta que hubo una reunión en Canelones sobre el tema. Denuncia que hay resoluciones del Ministerio que no se están implementando. Pone en conocimiento que ocurrió un accidente en Garzón entre una camioneta y un equino expresando que se debe evitar que se reitere o suceda algo más grave.

El Alcalde indica que ha mantenido comunicación con autoridades policiales por estos temas y por hurtos de animales que están ocurriendo en una zona específica de la jurisdicción.

Retoma Riera, informando que estuvo reunido con el Director departamental de Rocha por el Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca, Alejandro Manovsky quien lo invitó a participar de una reunión el día 14/08 por tema picudo rojo, especie de coleóptero que está causando problemas en palmeras.

El Alcalde indica que ingenieros realizaron un relevamiento en Garzón cuyo informe fue compartido con el municipio, no encontrándose afectación al momento. Agrega que el relevamiento fue solicitado y costeado en su totalidad por privado.

Como últimos temas Riera plantea que no se ha retirado cartelería política de la vía pública, puntualmente refiere a cartelería en pinos en Garzón y sugiere fertilizar el ruedo del parque municipal. Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, comunica que ANEP va a ceder una camioneta 0 km para el traslado de estudiantes desde Garzón a centros de enseñanza. Se da lectura a carta presentada por el concejal ante la Intendencia Departamental de Maldonado entregándose copia al Municipio.

Refieren al itinerario que seguirá el expediente generado donde se deberá tramitar la exoneración de patente de rodados, seguro y mantenimiento.

Falco da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Diego Machado, agradece la constancia de Javier Falco para este logro del vehículo y al Alcalde por apoyar la iniciativa.

Se trata nuevamente sobre Venezuela, considera que vista la situación del país caribeño se debe valorar y reconocer la democracia en nuestro país. Reconoce la responsabilidad y compromiso que se tiene día a día de fortalecerla. En vísperas de las próximas elecciones nacionales y departamentales hace un llamado a que todos aporten su granito de arena para el fortalecimiento democrático. Continúa expresando - Lamentablemente en este municipio en las próximas elecciones se va a debilitar nuestra democracia, me interesa que lo ponga con esas palabras porque lamentablemente hay cuestiones que están dentro de la ley que para mí debilitan nuestra democracia y no deberían estar permitidas.-

Pasa a comentar que mantuvo comunicación con el Director del Área Protegida, Andrés Fernández, quien le informó que estudiantes de UTU de San Carlos pretenden interiorizarse sobre los trabajos de reproducción de pasto dibujante y otras especies, para la protección de las dunas, e inclusive ayudar con la siembra. No hay fecha confirmada pero ésto ocurriría entre los meses de agosto y septiembre. Se busca colaboración por parte del Municipio con el traslado de los estudiantes para la actividad.

Consulta si hay novedades respecto a la repavimentación de Saiz Martínez.
Consulta si está prevista alguna actividad por los festejos del día del niño.

Se informa.

Refiere a futuros festejos por el carnaval y a la necesidad de mantener reuniones para una correcta organización.

Refieren a pescadores y a la necesidad de mantener una reunión para la funcionalidad de los kioscos existentes.

Consulta por bicisenda de José Ignacio, destaca el trabajo que realizó la empresa encargada del mantenimiento de áreas verdes, quien rectificó los bordes. Sugiere aprovechar la oportunidad para el trazado de un línea divisoria central.

Sugiere en una próxima sesión trasladarse hasta la zona de playa cerca de Prefectura para visualizar las dunas en recuperación y considera necesario accionar con cartelería indicativa para ayudar este proceso natural.

Consulta por avance de obras en viviendas de interés social, antigua estación de AFE y cancha de deportes.

Propone la instalación de un mástil para flamear el pabellón nacional en rotonda de acceso a José Ignacio frente a ANCAP. Fundamenta en repetir lo que se da en otros puntos del departamento donde el pabellón nacional está presente en sitios destacados de los espacios públicos y considerando también el traspaso a jurisdicción municipal de la ruta 10.

Da por finalizada su exposición.

Se tratan los expedientes del día.

2024-88-01-12344 – Grupo de 5 y 6 año de arte Liceo de Punta del Este – solicita cancha de Comunal La Juanita – 10 y 11 de agosto de 2024.-

2024-88-01-12338 – Fundación Campo – solicitud de colaboración de baños químicos para evento a realizarse los días 28, 29 y 30 /12/24.-

2024-88-01-12341 – Fundación Campo – solicitud de colaboración con transporte por actividad a realizarse desde el sábado 28/12 al lunes 30/12/24.-

2024-88-02-00431 – Junta Deptal. Maldonado – Exposición Modificaciones planteadas a la Ley No. 19580 – de Violencia de Género contra las Mujeres – Segunda Parte.

2024-88-02-00418 – Junta Deptal. Maldonado – Exposición denominada Bienestar Animal en el Departamento de Maldonado.

2024-88-02-00395 – Junta Deptal. Maldonado – Consideraciones políticas ref. A rendición de cuentas del Ejecutivo Departamental – Ejercicio 2023.

2024-88-02-00381 – Junta Deptal. Maldonado – Exposición de la Descentralización en el Depto. De Maldonado.

2009-88-01-07130 – Junta Local de Garzón – Cerco de madera no se ajusta a lo dispuesto por dec. 3669 – padrón 176 – Manz. 22 de José Ignacio.

2024-88-01-11447 – Aaron Hodari – Solicitud de luminaria en vía pública.-

2024-88-01-11449 – La Campagne Silvana – solicitud de luminaria en vía pública.

2024-88-01-11309 – Marcelo Calabuig – solicita 2 viajes de balasto para entrada padrón rural 22060.

2024-88-01-04349 – Rodríguez Fernando – propuesta publicitaria Canal 2 Doble Visión – San Carlos.

2024-88-01-04081 – Feltymar S.A. regularización de comercio.

2021-88-01-10105 – Miguens Tomas y otra – sanitaria nueva padrón 27-980-

2023-88-01-04717 – Rosas Raul y Sucari Rafaela – Obra nueva decreto 4053/2022.

2023-88-01-05002 – Díaz Ignacio y otra – Obra nueva decreto 4053 -

2022-88-01-08535 – Regueira Alejandro y otra – obra nueva resolución 02861/2022.

Siendo la hora 14:55 finaliza la sesión.


NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO




MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -.